

## LA IGUALDAD DE TODOS EN EL SACRIFICIO

Las advertencias dirigidas a todos los antifascistas y de manera especial a todos los trabajadores españoles, a propósito del indispensable enderezamiento de la acción común y del general sentimiento, en todos los órdenes de las previsiones que puedan representar eficacia activa frente al enemigo, han sido acogidas, como no era menos de esperar, con serenidad y con ánimo duro. Y es que al hablar al Pueblo, lisa y claramente, exponiendo la realidad, el Pueblo responde. Responde en los preparativos responderá con todo su enorme potencia de fuerza y de coraje de sacrificio y de arrojo, cuando el deber colectivo demanda los supremos esfuerzos.

Para que éstos no se malogren ni se desperdicien en un átomo, hay que prepararnos. La sorpresa y la excusa de lo imprevisible no pueden ser admitidas como explicación de ningún hecho. En la guerra, la sorpresa es mucho. Lo sabemos. Es un gran elemento, con el que hay que contar, pero no para cohonestar explicaciones sobre hechos consumados desfavorables.

Forcemos cuanto sea necesario forzar. Como ocurrió en Madrid, en Guadalajara, en el Jarama, en Pozoblanco, en Almadén, etc. Es evidente que aquellas acciones gloriosas — sobre todo las primeras — nuestro potencial de resistencia y de ataque era muy inferior al que actualmente ha de ponerse en pleno rendimiento. No nos compete discernir cómo y en qué proporciones este potencial ha de operar. Sin embargo, es de nuestra competencia y de nuestro deber, ir al último rincón donde se puede desarrollar una labor útil, por humilde que sea.

La fuerza del estímulo popular no enlora jamás. Lo importante es saber aprovecharla, en todas las reactivas efectos de ella. En definitiva, este gran factor ha decidido situaciones más difícilmente intrincadas y más duramente comprometidas.

Creemos en el Pueblo. Es lo único que despierta en nosotros una fe ciega. Por esto su actuación directa quisieramos verla en función permanente en todas partes. Si hubiese cualquier interferencia que pudiera aislar la acción de mando de la corriente entrañable y heroica del esfuerzo que una vez más ha de ponerse en tensión, hay que eliminarla sin tardanza. Si algún organismo, cualquiera que sea su carácter, no funciona adecuadamente, hay que acudir, con la debida urgencia, a corregir sus yerros o sus fallos. Todo ha de ser puesto en marcha como las circunstancias lo exijan. Ni una flaqueza, ni un solo fallo pueden ser tolerados a nadie.

La igualdad de todos en el sacrificio, es el más firme fundamento de la moral pública. En razón de esta evidencia, la reclamamos como de obligatoria práctica, sin efugio ni excusa, y para ella no nos dirigimos particularmente a nuestros soldados, al Ejército del Pueblo, con excitaciones y recordatorios al cumplimiento del deber. Los consideramos ociosos, a estas alturas. Porque el Ejército sabe bien cuales son sus obligaciones en esta hora. Mas él solo es la punta acerada de nuestro ataque y de nuestra resistencia. El impulso, el gran impulso, de recibirlo de la retaguardia, a la que debiera estarle vedada rigurosamente toda frivolidad y toda tendencia a acomodar el ánimo a las líneas de menor resistencia.

No es tiempo de acomodos de esta naturaleza ni de colgar la esperanza de algo que no sea el común sacrificio y el directo esfuerzo de todos. A organizarlo, a superarlo, a multiplicarlo, han de ser orientadas todas las previsiones y todas las actividades. No se necesitan para ello demasiadas campañas de agitación. Las palabras, en un considerable tanto por ciento, sobran en ocasiones como la presente. La unidad, cuando ha sido tal, no ha necesitado de exaltaciones para trabarse de ra y implacablemente en la acción del pueblo.

Por esta unidad es por lo que hacemos solo votos. Con ella en marcha, dispuesta a todo, con su carácter de hondas y anchas dimensiones populares, todo puede ser afrontado y todo puede ser superado. Mas importa rechazar en este aspecto toda supercheria y toda palabra vana. Porque el enemigo no se le contiene ni se le vence con palabrería. Se le aniquila con hechos terminantes.

## La hisria se repite

CARLOS VILLA

«...no puede esclavo ser puebe sabe morir»

La situación geográfica de nuestra Nación ha sido causa de haber sufrido en el curso de los años un sin número de invasiones por parte de gentes que han sido capaces de resolver situaciones creadas en sus países que los llevan al desastre, y que única solución para salir del paso, aprovecharse de la primera oca para extender sus garras sobre los países que por sus riquezas o su situación les dé nuevos bríos para la continuación de vivir.

Vemos ejemplo a la raposa Inglaterra ydo ricamente a costa de la miseria medio Mundo; a la cauta Francequilmando sin compasión a las felices de sus colonias de Africa... todos los que quieren engrandecerse, que sus primeros pasos son via costa de los pueblos más des o más tontos. Y en las páginas la Historia están grabadas esas dades.

España es buen bocado. Desde cuando se ven desde las miradas desde el cielo. No es mal sueño cuando el viento levanta la arena y la alcahueta Alemana aporrea. Coste magnificas dominando las costas del Mediterráneo, camino lien el Océano Atlántico, Islas por su situación estratégica son ficionadas por los países colonia materias primas para la continón de su política de exterminio. Interas de un pueblo que odian tener lo que les falta a ellos... fin, mucho más de lo que un ambro puede desear.

Y fueron los tramaron la tragedia de España guiendo la política que se imponen un Pueblo como el nuestro: Die y vencerás.

Y la mayoría los que se titulaban patriotas dieron su Patria a los extranjeros yudieron llegar debido a la traición, momentos difíciles como los que hemos atravesado estos días.

¡Ah!... Pero olvidan de la Historia quienes en que el Pueblo español sucumbien la lucha por su Independencia a última batalla es la que decide victoria y la daremos cuando hemos de darla, arrojando de nuestro suelo a los que se atrevieron a per sus pezuñas en él.

Nada de vaciones. En los momentos difíciles es cuando se demuestra lo que somos. Los que dunder, los que piden la confianza en ellos mismos, o tienen derecho a vivir en un régimen de Libertad, sino en la más abyea de las esclavitudes.

## Fabricantes de calzado

Compro zapato sueltos procedentes de muestreros antiguos.

Informes a esta imprenta.

## C. N. T. Sindicato de Navegación Marítima y Sus derivados

Convoca a todos sus afiliados a Asamblea General el día 7 a las cinco de la tarde en punto, en el local social, Duruti 15. Se ruega la mayor asistencia dado los asuntos a tratar, bajo el orden del día.

Lectura del acta anterior y correspondencia

Trámite ordinario.

Estado de cuentas.

Elección de nuevo Presidente.

Ruegos y preguntas.

El Comité.

## Milicias de la cultura

Labor realizada en el año de 1938

Clases realizadas . . . . . 41.991

Colectivas . . . . . 33.564

Individuales . . . . . 8.427

Número de combatientes que aprendieron a leer y escribir . . . . . 605

Hogares del combatiente creados . . . . . 3

Rincones culturales . . . . . 78

Bibliotecas de campaña . . . . . 31

Número de libros . . . . . 9.737

Periódicos murales . . . . . 46

Conferencias — charlas — conferencias para los milicianos . . . . . 508

Artículos en la prensa, publicados . . . . . 12

Concursos literarios celebrados . . . . . 10

Representaciones teatrales y conciertos . . . . . 12

Festivales deportivos . . . . . 43

Festivales varios . . . . . 44

Emisiones . . . . . 1

Publicaciones . . . . . 2

Exposiciones . . . . . 5

Clases a niños dadas en los predios cercanos a las posiciones donde actúan milicias . . . . . 249

Número de niños que se han beneficiado de ellas . . . . . 92

Servicio diario de información «Últimas Noticias» de la agencia España y Servicio Español de Información de la Sub-Secretaría de Propaganda.

Se han repartido millares de folletos, revistas, periódicos, postales, carteles, pasquines, recibidos de la Subsecretaría de Propaganda, de la Inspección General de Milicias de Cultura, Consejo Nacional de Educación Física y Deportes, Servei de Biblioteques al Front, de la Llar Catalana, del Ministerio del Trabajo y del Consulado General de México en España y Portugal.

Las Milicias de la Cultura, nacidas en el fragor de nuestra lucha han desempeñado un preponderante papel en la consolidación de nuestro Ejército; han desarrollado una de las más meritorias labores, educando a los combatientes y haciéndoles comprender el por qué de nuestra gigantesca lucha. Mas elocuentemente que nuestras palabras, hablan los números facilitados por Milicias de Cultura de esta isla, a los que únicamente nos remitimos.

## Solidaridad Internacional Antifascista (S. I. A.)

Comité Local-Mahón

Se pone en conocimiento de los compañeros siguientes pasen por Secretaría, Plaza República 14, o bien manden por escrito a la misma dirección bien clara para efectos de organización.

Agustín Torres González.

Paco Salord Saura.

Angel Menéndez (2.º apellido).

Pedro Navarra García.

Antonio Saura Alimundo.

Santiago Mora Sánchez (S. Luis). Aurelio Quevedo Victory (Villa-Carlos).

Teresa Pascual Lerma.

Camilo Hernández Bernabé.

Cecilio Moreno Locon.

Eulalia Pons Josefa.

Isidro Salvio Domenech.

Feliciano Villanueva (2.º apellido).

Pedro Sarc Mas.

Gabriel Orfila Florit.

José Mumos Ruseta.

José Carbonell Bonet.

Juan Sajas Saura.

Manuel Janer Garaó.

Magdalena Mascaró Pons.

Margarita Tuduri Saura.

Martín Carbonell Mascaró.

Miguel Perelló Olives.

Miguel Carbonell (Cam. Lario).

## Orfeón Mahonés

Habiendo correspondido los señores socios de esa entidad, como no podía menos de suceder, dado su entusiasmo por el arte lírico, al abono abierto para la temporada que se celebra actualmente en el Teatro Principal a cargo de nuestro Cuadro y siendo numerosísimas las personas que no han podido abonarse ni obtener localidades para las funciones dadas ultimamente, la Junta Directiva del Orfeón Mahonés, en su deseo de complacer al público, ha acordado abrir un nuevo abono para los sábados a las 6 30 de la tarde, pudiendo pasar cuantas personas deseen inscribirse, por la taquilla del Teatro Principal todos los días de 8 a 9 de la noche hasta el próximo viernes día 10 en que quedará cerrado el citado abono.

La Junta Directiva

## Caja de Pensiones para la Vejez y de Ahorros

Habiéndose presentado en estas Oficinas el imponente F. L. S. O. manifestando haber extraviado la libreta de ahorros señalada con el número 2.749, expedida en esta ciudad el día 8 de noviembre de 1935, y deseando duplicado de la misma, declarada la caducación de la extraviada. Se hace público por el presente, el extravío de referencia, a fin de poder expedir al interesado el duplicado que solicita, despues de haberse hecho publico el caso por tres días consecutivos en la prensa local, de conformidad con el apartado 12, inserto en las libretas que expide la Caja de Pensiones.

Mahón a 2 de febrero de 1939.

# El Gobierno yugoeslavo presidido por M. Stoyadinovitch ha presentado la dimisión. — En Hungría se proyecta la disolución del partido nacional-socialista.

## Prosigue la campaña reivindicacionista de Italia.

### Partes Oficiales de guerra de la Oficina de Información del E. M. del Grupo de Ejércitos

Madrid 5 de Febrero a las 24 horas.

#### EJÉRCITO DE TIERRA

**FRENTE DE CATALUÑA.**—Han proseguido los fortísimos ataques de las fuerzas invasoras y españolas a su servicio, que apoyadas por grandes masas de artillería y aviación así como de numerosos tanques, han logrado rectificar su línea a vanguardia en algunos de los sectores de este frente a costa de gran número de bajas. Especialmente en el sector Norte de Gerona han sido mas violentos los ataques enemigos y mas heroica la resistencia de nuestros soldados.

A la hora de redactar este Parte, continúa la lucha en los sectores de Urgel y Berga donde nuestras fuerzas resisten tenaces.

Demás frentes sin noticias de interés.

#### AVIACION

Los aviones italo-germanos han continuado bombardeando pueblos de la retaguardia catalana, entre ellos Figueras donde han causado nuevas víctimas, sin que a la hora de redactar este parte, se tenga conocimiento exacto del número de las mismas.

Asimismo han sido bombardeadas Cartagena y Denia, causando víctimas entre la población civil.

## Política internacional

### El Gabinete Stoyadinovitch ha dimitido en pleno

La fuerza del movimiento croata y la reacción de la opinión ante la política germanófila ha provocado la crisis

París 5.—El Gabinete Stoyadinovitch ha dimitido.

La crisis se hallaba latente desde las elecciones del 11 de diciembre de 1938, que demostraron la fuerza del movimiento croata y de la oposición serbia coaligada con él.

Es a consecuencia de la dimisión de cinco de los ministros que Stoyadinovitch ha decidido tomar la decisión de retirarse.

He aquí la carta dirigida por los ministros dimisionarios a M. Stoyadinovitch, después del debate de la Skoupchtine:

« En el debate de hoy en la Cámara y especialmente en el discurso de M. Bogoliaub Kocuyodpitch, ministro de Instrucción Pública, se ha constatado que existen en el Gobierno divergencias de opinión acerca del asunto de nuestro acuerdo con los croatas.

Nosotros consideramos que debemos mantener no solo por las promesas hechas en nuestro programa anterior a las elecciones sino por otras importantes razones de Estado, preparando la resolución definitiva del problema croata. Nosotros creemos que el Gobierno, con su composición actual, constituye un obstáculo para la resolución de esta grave cuestión.

### Viva sorpresa en Roma

Roma 5.—La dimisión del Gabinete Stoyadinovitch ha causado una viva sorpresa en Roma, donde el hombre de Estado yugoeslavo es considerado como un gran amigo de Italia. Pero, en la ausencia de indicaciones precisas acerca del alcance del acontecimiento, los medios políticos se abstienen de todo comentario.

Hoy precisamente, día de la dimisión del Gabinete Stoyadinovitch, la revista « Relazioni Internazionali » había dedicado al personaje yugoeslavo un artículo encomiástico.

### « Las reivindicaciones de Italia con respecto a Francia y las reivindicaciones coloniales alemanas están ligadas »

Declara « Relazioni Internazionali »

Roma 5.—La revista de política exterior « Relazioni Internazionali », se ocupa sin precisarlas, de las reivindicaciones de Italia con respecto a Francia y de las reivindicaciones coloniales alemanas.

—Los dos problemas se hallan estrechamente ligados—dice la revista—y Europa debe prepararse a resolverlos. Todo lo demás es secundario y puede afrontarse con una facilidad relativa pero es necesario no tardar en discusiones falaces e inútiles. Es preciso que las democracias se habitúen a la idea de transferir territorios y reconocer determinados derechos.

La revista oficial añade que dando satisfacción a los Estados totalitarios las democracias no hacen más que obrar de acuerdo con sus intereses.

—Los Estados totalitarios—sigue afirmando—no se dejarán impresionar por declaraciones análogas a las hechas recientemente por los hombres de Estado franceses. Es una ilusión peligrosa para Francia el creer en episodios del Norte, del Sur o del Centro. Estos países no existen para Francia más que dentro del terreno de las relaciones diplomáticas.

Por otra parte, el eje Roma-Berlín, ha marcado también el destino de la Unión soviética.

El periódico termina subrayando el funcionamiento sincrónico perfecto de la solidaridad italo-germana.

Se ha reunido el Gran Consejo fascista pero Mussolini no ha hablado

Roma 5.—El Gran Consejo fascista se reunió ayer a las 22 horas, bajo la presidencia del Duce.

Los diarios indican simplemente que el órgano supremo del régimen se ocupó de importantes asuntos, entre ellos el de la reforma de la enseñanza secundaria.

A media noche se ausuró la sesión sin que Mussolini pronunciara su discurso, como se esperaba.

### ¿Que pasa en Hungría?

Se ha proclamado la ley marcial y se estudia la disolución del partido nacional socialista

Budapest, 5.—A consecuencia de los sangrientos incidentes antisemitas de ayer tarde, el ministro de Justicia ha decretado la proclamación de la ley marcial en todo el país.

El diario nacional socialista « Magyarzag » ha sido suspendido por tiempo ilimitado y se anuncian nuevas medidas que podrían llegar incluso a la disolución del partido nacional-socialista.

### Inglaterra aumenta sus pedidos de aviones a los Estados Unidos

Londres, 5.—El Ministerio del Aire comunica:

« En razón del mejoramiento de las perspectivas de entrega de los pedidos hechos por el Ministerio del Aire a los Estados Unidos, ha sido posible negociar en aumento de los contratos que deberán ser ejecutados en el período primeramente designado. El pedido de « Lockheed Hudson » de reconocimiento ha sido elevado de 200 a 250 aparatos y el de « North American Trainers, de 200 a 400.

### Las relaciones del Reich con los Estados Unidos serán objeto de una nota oficial

Berlín, 5.—Se espera en Berlín la publicación de una nota oficial a cerca de las relaciones entre el Reich y los Estados Unidos.

Al enconamiento de las polémicas tras las declaraciones del Presidente Roosevelt ante la Comisión militar del Senado, hay que unir la doble negativa de los Estados Unidos a vender helio a Alemania y en permitir el servicio aéreo trasatlántico que se había preparado cuidadosamente.

### La acción terrorista de los republicanos irlandeses intensificada

Londre, 5.—Con las detenciones de irlandeses espesos de pertenecer al llamado ejército republicano irlandés. Se han descubierto nuevos depósitos de explosivos.

Para evitar atentados se prohibido el acceso a la Cámara de los Comunes y a la Alta Cámara.

Hoy han estallado tres bombas en las estaciones del metro de Londres: en Tottenham Court Road No ha habido víctimas.

Se anuncia en los medios oficiales que el día 13 de enero tres días antes de comenzar los atentados, lord Halifax recibió una comunicación del Ejército republicano irlandés, por la que se exigía la retirada inmediata de todas las tropas británicas de guarnición en Irlanda.

A pesar de la reserva observada por los medios oficiales sobre el contenido de dicha nota, parece que ésta revestía el carácter de ultimatum.

### Un agente francés en Burgos

París, 5.—El enviado oficial del Gobierno francés a Burgos, M. León Berard ha llegado a la capital de la España nacionalista.

M. Berard se ha entrevistado con el general Jordana. El delegado francés ha tratado con el personaje faccioso diversos asuntos entre ellos la cuestión de los refugiados.

Los jóvenes españoles de la isla de Olerón, rehusan el comer macarroes

La Rochelle 5.—Los jóvenes españoles albergados en la colonia de la isla de Olerón, han rehusado comer macarroes. A la vista del plato favorito de los italianos, comenzaron a gritar « No, no, fascista, fascista ».

Se les tuvo que reemplazar dicho plato para calmar el tumulto.

### El rearme aéreo de Francia Estado Unidos debe entregar a Francia antes del primero de junio 700 aviones

Washington 5.—En los medios oficiales se confirma que 700 aparatos deberán ser entregados a Francia por varias firmas aeronáuticas antes del primero de junio, en cumplimiento de los pedidos hechos por el Gobierno francés.

Todos los aparatos son de tipo ultramoderno. Doscientos de ellos serán entregados antes de finalizar el mes actual.

Actualmente se está estudiando la posibilidad de intensificar la producción en las fábricas aeronáuticas lo que traería como inmediata consecuencia el aumento de los pedidos que hasta ahora han hecho Francia y la Gran Bretaña.

« Los principios militares italianos han recibido su consagración en España », declara un general italiano

Lugano.—El general Carboni, en la « Stampa » de Turín, examina los resultados de las ofensivas de Cataluña y dice:

« En ellas se han consagrado los principios militares italianos ».

« Las unidades legionarias—escribe el general Carboni—que han desempeñado un papel decisivo en las jornadas victoriosas, estaban todas constituidas en linaria.»

« Es en el curso de la guerra de España que esta nueva concepción se ha formado y es en el curso de la presente ofensiva de Cataluña que la habemos experimentado ».

« Esta experiencia ha podido realizarse en condiciones ideales y que permitían a las divisiones de voluntarios el operar contra las unidades preparadas desde larg...

### Comisión Central de Abastecimientos de Menorca

Habiéndose acordado por esta Comisión Central de Abastos el pago del importe de los géneros que fueron embarcados en el vapor « Ciudadela » en su viaje del 11 de noviembre de 1936, se participa a los comerciantes y particulares que embarcaron artículos en el mismo, y tienen presentadas a esta Comisión las correspondientes facturas, que pueden pasar por las Oficinas de la misma, calle de Fermín Galán número 1, primer piso, y les será satisfecho el importe que acreditan, entendiéndose que el que no presente a cobrar durante el presente mes de febrero renuncia al cobro de la misma.

Mahón 2 de febrero de 1939.—Por la Comisión Central de Abastos, Juan Camps.

### Salón VICTORIA

LUNES. A las 6

Repris de LA PLAYA Y SUSTENTACIONES

Y global estreno de la obra poli-

La Condena Redentora

Por WALTER CONOLLI marca

COLUMBIA

Nota: Si una vez empezada la sesión tuviera que suspenderse, por causa de fuerza mayor, no se devolverá el importe de las entradas y localidades, sin derecho a reclamación de ninguna clase.

¡Nada infunde más aliento, nada más tranquilidad a nuestro espíritu, que la conciencia de cumplir el imperativo categórico del deber!

DR. NEGRIN

C. N. T. A. I. T.

Sindicato Unico de

Trabajadores

AVISO

Se encarece a todos los afiliados, pasen a recoger el nuevo carnet y ponerse al corriente en la cotización.

El Comité.

COMPRARIA

Bicicleta usada. Razón en esta imprenta.

Leed y propagad

LA VOZ DE MENORCA

Tipografía Mahones. Mahón